

Tübingen, 30. August 2013

Neue Leitung am Tübinger Institut für Angewandte Wirtschaftsforschung (IAW)

Als wissenschaftliche Direktoren werden ab dem 1. September 2013 Prof. Dr. Wilhelm Kohler und Prof. Dr. Bernhard Boockmann gemeinsam das Institut für Angewandte Wirtschaftsforschung e.V. (IAW) in Tübingen leiten. Sie treten damit die Nachfolge von Prof. Dr. Claudia Buch an, die im Juni 2013 als Präsidentin an das Institut für Wirtschaftsforschung Halle (IWH) wechselte.

Prof. Dr. Wilhelm Kohler ist seit dem Jahr 2004 Inhaber des Lehrstuhls für Internationale Wirtschaftsbeziehungen an der Eberhard-Karls-Universität Tübingen. Zuvor hatte er Professuren an den Universitäten Essen und Linz inne. Seine Forschungsschwerpunkte liegen im Bereich der Außenwirtschaftstheorie. So beschäftigt er sich mit den Wohlfahrtseffekten der Handelsliberalisierung, beispielsweise im Fall der europäischen Integration. Weitere Forschungsthemen sind die Folgen der Globalisierung, insbesondere die Verlagerung wirtschaftlicher Aktivitäten ins Ausland, und die Effekte der Migration. Mit dem IAW verbindet ihn eine langjährige Kooperation, aktuell zum Beispiel in einem gemeinsamen Projekt der Volkswagen-Stiftung mit dem Titel „Europas internationale Verbindungen und die Wirkung der Finanzkrise“.

Prof. Dr. Bernhard Boockmann ist bereits seit 2007 am IAW tätig, bislang in der Funktion des wissenschaftlichen Geschäftsführers. Zuvor war er stellvertretender Bereichsleiter am Zentrum für Europäische Wirtschaftsforschung (ZEW). Sein wichtigster Forschungsschwerpunkt ist die empirische Arbeitsmarktforschung, beispielsweise die Evaluation von arbeitsmarktpolitischen Maßnahmen und Regulierungen. Bernhard Boockmann lehrt als außerplanmäßiger Professor Statistik und Ökonometrie an der Wirtschafts- und Sozialwissenschaftlichen Fakultät der Eberhard-Karls-Universität Tübingen.

„Durch die Besetzung der Leitung ist sichergestellt, dass das IAW in seinen Forschungsschwerpunkten weiter wachsen und qualitativ hervorragende Forschung und Beratung leisten wird. Dadurch wird es seine Position im Wettbewerb der Forschungsinstitute sichern und seine Reputation stärken“, sagte der Vorsitzende des Vorstands des IAW, Prof. Dr. Wilhelm Rall.

Das IAW ist ein unabhängiges, außeruniversitäres wirtschaftswissenschaftliches Forschungsinstitut mit derzeit 20 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern. Das Ministerium für Finanzen und Wirtschaft Baden-Württemberg trägt mit einem Grundzuschuss zur Finanzierung des IAW bei. Der größte Teil des Budgets wird in der Auftragsforschung für Ministerien, die EU und wissenschaftliche Stiftungen erwirtschaftet. Im Jahr 2012 betrug der Umsatz des IAW knapp 2 Millionen Euro.

Institut für Angewandte Wirtschaftsforschung e.V. (IAW)

Ob dem Himmelreich 1, 72074 Tübingen

Tel. 07071 9896-0, Fax 07071 9896-99

iaw@iaw.edu <http://www.iaw.edu>